
ЗАЧЕМ РАЙОНУ 
ПАСПОРТ?
В Зеленограде идет эколо-
гическая паспортизация
районов. О том, зачем это
нужно, нам рассказала за-
меститель главы управы
Панфиловского района
Татьяна СЛИСЕНКО:

-Экологический паспорт территории ну-
жен для того, чтобы скоординировать
работу всех городских служб, контро-

лирующих экологическую обстановку в округе.
Особенность нашего района заключается в том,
что на его территории расположены лесопарки,
где отдыхают тысячи зеленоградцев. В рамках
программы «Мой двор, мой подъезд» мы зани-
маемся благоустройством, начав  с паспортиза-
ции дворов, которая включает в себя описание
территории, данные о количестве цветников,
площади газонов и т. п. Две трети дворов уже
имеют такие паспорта, теперь настал черед со-
седних лесопарков. Их регулярно убирают и са-
ми жители, и городские службы. Чтобы облег-
чить планирование работ, решено подготовить
экологические паспорта и на зеленые зоны.

Работа идет уже несколько лет и будет за-
кончена в 2007 году. Мы привлекаем к ней об-
щественность, домовые комитеты. Вместе с
активистами Всероссийской общественной ор-
ганизации детских и молодежных социальных
инициатив создаем фильмотеку о природе на-
шего района. Наша цель - сделать так, чтобы
город не губил здешнюю природу. Для этого
вместе с отделом экологического контроля де-
партамента  природопользования и охраны ок-
ружающей среды ЗелАО планируем компенса-
ционное озеленение района, контролируем
эксплуатацию прудов, заботимся об их восста-
новлении. И, конечно, хотим, чтобы наш район
радовал зеленоградцев ухоженными цветника-
ми. Экологические паспорта помогают делать
это лучше.

БОЛЕТЬ ИЛИ
ВЫЗДОРАВЛИВАТЬ?

За последние годы в Юго-Восточном округе
введено шесть новых поликлиник, 23 ка-
бинета доврачебного контроля, столько же

школ по обучению самопомощи для больных
артериальной гипертонией. Благодаря програм-
ме профилактики туберкулеза удалось своевре-
менно выявить 1400 человек с заболеванием
легких, в том числе 185 - с туберкулезом. 

В прошлом году льготных лекарств выписа-
но на сумму более 17 миллионов рублей, при-
чем в 2004-м эта цифра была почти вдвое
меньше. Большое внимание уделяется меди-
цинскому обслуживанию ветеранов. За послед-
ние два года осмотр прошли 95 процентов гра-
ждан этой категории. 

В планах Управления здравоохранения
ЮВАО на 2006-2007 годы - дальнейшее разви-
тие сети единых профилактических учрежде-
ний, строительство поликлиники для взрослых
в Печатниках, хосписа в Некрасовке, развитие
дневных стационаров, открытие центра невро-
зов для детей и подростков, введение в дейст-
вие информационной системы «Удаленная ре-
гистратура» в поликлинике № 224. Кстати, реа-
лизация последнего проекта началась в Жуле-
бине в рамках городской программы «Элек-
тронная Москва», инициатором которой высту-
пила префектура ЮВАО.

Суть «Удаленной регистратуры» состоит в том,
чтобы с помощью телефона или Интернета жи-
тель смог получить любую информацию, будь то
техническое оснащение поликлиники, запись на
прием к специалисту или вызов врача на дом. И
неразрешимая доселе дилемма -  болеть дома
или ожидать приема в длинных очередях, - бу-
дем надеяться,  найдет наконец решение.

Ирина КУЗНЕЦОВА
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7лицом к лицу
В ВЫСОКОРАЗВИТЫХ СТРАНАХ 

НА КАЖДЫЕ СТО ЖИТЕЛЕЙ
ПРИХОДИТСЯ 80-90 АВТОМОБИЛЕЙ,

В МОСКВЕ – ПОРЯДКА 50-60
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ряжении которых еще остались детские са-
ды. Так, заместитель префекта СЗАО Анато-
лий Пименов на коллегии префектуры рас-
сказал об отказе дирекции Курчатовского
института принимать в свои дошкольные
учреждения «чужих» детей, о требовании
оплаты городом их пребывания (10 тысяч в
месяц).

Где же выход? Город пытается выкупать у
коммерческих структур здания старых сади-
ков, которые были уже перепроданы не раз.
Причем деньги теперь приходится выплачи-
вать гораздо большие по сравнению с тем,
что получил в свое время город.

Кардинальное улучшение ситуации с дет-
скими садами в СЗАО почувствуют на следу-
ющий год разве что жители Митина. Здесь
должны появиться три таких объекта: два в
микрорайоне 1А и один в микрорайоне 11.

Ольга МАТВЕЕВА

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 5 (160), 15 - 21 февраля 2006

В диспетчерской дежурили:
Е.Волкова, Н.Красова, О.Матвеева,
Н.Модестов, П.Полынов, В.Широков

Специалист материально-бы-
тового отдела районного управ-
ления СЗН так ответила на воп-
рос пенсионерки:

- Нет, денежная компенсация
в данном случае не положена.
Денежная компенсация за неис-
пользованную бесплатную путев-

ку не входит в  социальный пакет
категории региональных льгот-
ников, к которой относятся пен-
сионеры – ветераны труда. Но пу-
тевку на бесплатное санаторно-
курортное лечение они могут по-
лучить, если предоставят в рай-
онное управление социальной
защиты медицинскую справку.

ДОМ ОСТАНЕТСЯ НА МЕСТЕ
«Я живу в девятиэтажном доме по улице Петрозаводская, 10.

Рядом снесли несколько пятиэтажек. Мой дом в хорошем состо-
янии, но есть информация, что он тоже идет под снос. Как узнать
судьбу нашего дома, и могут ли жители повлиять на нее?

Владимир ПЕТРОВ, район Ховрино, САО».
Специалист строительного отдела районной управы Яна

Одинцова опровергла слухи о сносе дома. В районе действитель-
но идет масштабная реконструкция, сказала она, - но сносу под-
лежат только пятиэтажки, реализуется и программа по обновле-
нию изношенных инженерных коммуникаций, проложенных в
60-е годы. Но указанный девятиэтажный дом сноситься не будет,
а  коммуникации под ним должны приводиться в порядок сила-
ми эксплуатирующей организации.

Можно, в том числе и
по суду. Как нам сообщи-
ли в городском Департа-
менте потребительского
рынка и услуг, вы вправе
требовать возмещения

материального ущерба,
подтвердив его квитан-
циями об оплате за воду.
Кроме того, можно рас-
считывать и на возмеще-
ние морального вреда.

Согласно пункту 5 статьи
4 Закона РФ «О защите
прав потребителей» и
пунктам 1.5, 4.1 Правил
предоставления комму-
нальных услуг тепло-,
энерго- и водоснабжение
должны соответствовать
по качеству обязатель-
ным требованиям сани-
тарных норм и условиям
договора с коммуналь-
ными службами. Такие
нормативы действуют в
том числе и в отношении
напора в водопроводе, а
также температуры по-
ступающей в квартиры
горячей воды.

Директор школы
Ольга Бортникова рас-
сказала «МС», что зда-
нию скоро исполнится
80 лет. Опасная трещи-
на появилась два года
назад. Были составлены
акты, направлено пись-
мо в управление обра-
зования ЮАО. Комиссия
обследовала степень
износа. В настоящее
время школа внесена в

общегородской план
реконструкции и модер-

низации школьных зда-
ний. В 2007-2008 годах

494-я должна будет
пройти обновление...

ГДЕ ПЛАТИТЬ?
«Я являюсь собственником двух квартир.

За одну из них, приватизированную, в кото-
рой зарегистрирована, плачу как ветеран
труда - с учетом льгот и дотаций. Вторая
квартира находится в другом районе. И там
в управляющей компании мне говорят, что
я должна оплачивать не только техниче-
ское обслуживание и отопление, но и ком-
мунальные услуги полностью. И вообще
требуют, чтобы я оплату производила у
них, по месту второго жилья. Правомерно
ли это?

Людмила ИНШУТИНА, 
Таганский район, ЦАО».

В ЕИРЦ Таганского района нам пояснили,
что при наличии второго жилья по повышен-
ному тарифу оплачиваются только те услуги,
которые рассчитываются, исходя из площа-
ди квартиры. Что касается места оплаты, то
платить за обе квартиры можно по месту ре-
гистрации. Никто эту норму не отменял. В
управляющую компанию в этом случае дос-
таточно представить справу из ЕИРЦ по мес-
ту оплаты.

ВОДА ПО СУДУ
«Моя мама живет в квартире на верхнем этаже до-

ма, где периодически в течение дня случаются пере-
бои с холодной и горячей водой. Телефонные звонки
и заявления в местную коммунальную организацию
оказались безрезультатными, хотя плата за услуги
всегда вносится полностью и вовремя. Можно ли как-
то потребовать возмещения за фактически недопо-
лучаемые услуги?

Светлана ПОПОВА, ЦАО».

«Разговоры о том,
что улицы Москвы пе-
регружены автотранс-
портом, идут постоянно.
Хотелось бы знать,
сколько реально машин
в столице? И когда у на-
ших автомобилистов
снизятся аппетиты?

Анна Григорьевна,
пенсионерка».

Как рассказал нам за-
меститель начальника
Управления ГИБДД ГУВД
Москвы Александр Бо-
рисов, сегодня в городе
на физических лиц заре-
гистрировано 2750799
а в т о т р а н с п о р т н ы х
средств, и еще 373737 -
на юридических лиц. В
среднем за год число ав-
тотранспортных средств
увеличивается на 300 ты-
сяч. Это вполне уклады-
вается в схему развития
мегаполисов мира. В вы-
сокоразвитых странах на
сто жителей приходится
80-90 автомобилей, у нас
же где-то порядка 50-60.
Так что до окончания ав-
томобильного бума еще
далеко.

ШКОЛУ ВСТАВИЛИ... В ПРОГРАММУ
«Каждый день прохожу мимо здания школы № 494, и всякий раз обидно

за ребятишек, которые здесь учатся. Фасад и цоколь облупились, дом пе-
ресекает трещина, начинающаяся со второго этажа и уходящая аж под са-
мую крышу. В зловещую эту щель свободно можно ладонь протолкнуть. А
между тем школа находится через дорогу от префектуры, которая выгля-
дит очень даже нарядно. Неужели нельзя привести в порядок это школьное
здание?

Петр КОРОБЕЙНИКОВ, ЮАО».

« Я ветеран труда, пенсионерка. Мне по закону положена бесплат-
ная путевка на санаторно-курортное лечение. Могу ли получить вме-
сто нее денежную компенсацию?

Нелли КОЗЛОВА, район Левобережный, САО»

ДЕНЕЖНАЯ КОМПЕНСАЦИЯ НЕ ПОЛОЖЕНА

«На некоторых станциях ме-
тро я всегда вижу сотрудни-
ков милиции. Но есть станции,
где людей в форме никогда не
встречал. Сколько сотрудни-
ков милиции охраняют сто-
личный метрополитен?

Игорь ПЕТРУШАНСКИЙ, 
студент».

Ежедневно для несения
службы в метро выделяется
более тысячи сотрудников ми-
лиции. Как сообщил «МС» на-
чальник УВД на Московском
метрополитене ГУВД Москвы
Николай Иванов, сотрудники

обеспечивают безопасность и
охрану общественного поряд-
ка не только на 171 станции,
но и в 15 электродепо и на мо-
норельсовой дороге. Причем
патрулирование ведется не
только сотрудниками патруль-
но-постовой службы в мили-
цейской форме, но и милици-
онерами в штатском.

Кроме того, ситуация отсле-
живается в круглосуточном
режиме с помощью специаль-
ной техники. В ближайшее
время все вагоны метро будут
оснащены видеокамерами.
Это значительно облегчит за-
дачу обеспечения обществен-
ного порядка в метро.

В ФОРМЕ И БЕЗ... СКОЛЬКО АВТОМОБИЛЕЙ В МОСКВЕ?
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Как нам сообщила директор
центра занятости населения
ЮВАО Татьяна Фомина, мож-
но позвонить в этот центр по
телефону 179-57-09. Можно
связаться и с районными отде-

лами трудоустройства: Тек-
стильщики - 173-97-43, Марьи-
но - 349-27-00, Выхино-Жулеби-
но - 705-05-49, Лефортово -
362-05-78, Люблино - 
369-19-70.

«МС» переадресовала этот
вопрос главному инженеру пар-
ка Дмитрию Лантратову. Он,
увы, подтвердил, что закрытые
ворота – это единственно воз-
можный выход, поскольку ина-
че действительно народ протоп-
тал бы тропинку по футбольно-
му полю, на котором проводят-
ся все районные соревнования.
Больше таких площадок в
Марьине нет.

А вот информация из упра-
вы оказалась более позитив-
ной. Да, действительно поле в
парке уникальное, на нем про-

водятся даже городские со-
ревнования. Денег в его обо-
рудование было вложено мно-
го. Но сейчас в префектуре
ЮВАО рассматривается проект
дальнейшего благоустройства
парка: предусмотрено созда-
ние ограждения футбольного
поля и оформление пешеход-
ных дорожек вокруг него, пос-
ле чего все входы будут от-
крыты. Такую обнадеживаю-
щую информацию «МС» полу-
чила от главного специалиста
отдела ЖКХ  управы района
Тамары Крахмаль.

«Почему два входа в Братиславский парк вдруг стали запирать-
ся на замок? Это очень неудобно для жителей. Директор парка
Сергей Фролов это свое действие объяснил нам просто - в парке
сделали футбольное поле, засадили его хорошей травой, а народ
ходит и топчет – непорядок. Вот так всегда, мешаемся мы под но-
гами, все портим!

Людмила ИВАНОВА, Марьино, ЮВАО».

ФУТБОЛЬНЫЕ СТЕЖКИ-ДОРОЖКИ

Я  В ВОДИТЕЛИ ХОЧУ...
«Я живу в ЮВАО. Где в нашем округе работают отделы трудоустройства? Хотел бы

найти работу водителя поближе к дому. 
Станислав КУРИЧИН, ЮВАО».

За разъяснением мы
обратились в ДЕЗ Та-
ганского района. Нам
сообщили, что в настоя-
щее время действуют
следующие нормативы
по уборке лестничных
клеток: влажное подме-
тание площадок и мар-
шей двух нижних эта-
жей - ежедневно, те же
работы выше второго

этажа - один раз в неде-
лю, мытье лестничных
площадок и маршей -
один раз в месяц. Зани-

маются поддержанием
порядка в подъездах ра-
бочие комплексной
уборки.

НОРМАТИВ ДЛЯ ПОЛА
«Как часто должны мыть и подметать пол в подъез-

дах перед лифтами на первом и других этажах жилых
домов?

Нина СТЕПАНОВА,   Таганский район, ЦАО».


